

ADA e.V. - Nachrichten / Kolumbien

Mitteilungen für Adoptionsbewerber und Adoptiveltern von AdA e.V.
Nr. 02 - November 2007

Warteliste/ Leitungswechsel beim ICBF

Seit dem Leitungswechsel fordern die Regionalstellen des ICBF Akten, die in die Region verschickt werden, mit einem bestimmten Profil von der ICBF-Hauptstelle in Bogotá an. D.h. Akten werden nur vereinzelt in Regionen weitergeleitet, um die Verweildauer der Akte bis zum Kindervorschlag dort kürzer zu halten.

Die ICBF Warteliste wird jeden Monat aktualisiert. Neu ist, dass es die Einstufung „Geschwister 0-3 Jahre“ nicht mehr gibt. Das ICBF vergibt für Geschwister als jüngste Einstufung 0-4 Jahre.

Die neuen schriftlichen Richtlinien des ICBF können auf der Homepage des ICBF <http://www.icbf.gov.co/espanol/default.asp> unter LINEAMIENTOS TECNICOS, PROGRAMA DE ADOPCIONES vom 19. September 2007 auf Spanisch nachgelesen werden.

Für unsere Bewerber ist z.B. folgende Neuerung wichtig: Bei Aufnahme eines Pflegekindes in die Familie wurde früher die Bewerbung in Kolumbien in einen Ruhezustand gebracht und konnte nach Adoption des Pflegekindes mit Anerkennung der Wartezeit wieder reaktiviert werden. Dies ist nun nicht mehr möglich.

Bewerber, die in Deutschland ein Pflegekind aufnehmen, müssen nach erfolgter Adoption des Pflegekindes Bewerbungsdokumente aktualisieren, wenn sie weiterhin ein Kind aus Kolumbien adoptieren möchten, aber beginnen die Wartezeit erneut. Wichtig: Sollte ein Pflegekind nicht adoptierbar sein, dann ist es möglich, dass es keine Option mehr auf Aufnahme eines Kindes in Kolumbien gibt, da das ICBF in der Regel voraussetzt, dass das Pflegekind bei Bewerbung rechtskräftig adoptiert ist. Grundsätzlich darf eine Akte nicht mehr länger als ein Jahr ruhen. Das ICBF selbst legt diese Frist schriftlich fest.

Kolumbienreise 2008

Aufgrund des großen Interesses von Adoptivfamilien, ihren Kindern in Form einer Urlaubsreise ihr Herkunftsland zu zeigen, bieten wir im Zeitraum vom 15.07.-01.08.08 erneut eine Kolumbienreise für Adoptivfamilien an.

Ggf. können auch Bewerber teilnehmen. Bitte melden Sie sich bei Interesse an der Reisetilnahme sobald wie möglich mittels des auf unserer Internetseite befindlichen Anmeldebogens bei AdA e.V. Eschborn!

Vermittlungen aus Kolumbien 2007

2007 Ca. 100 (genaue Zahl im Weihnachtsrundbrief)

AdA e.V. hat gegen Ende des Jahres viele Kindervorschläge erhalten. Bis Mitte November reisen die Familien noch, um die Kinder abzuholen. Alle Familien, die ab jetzt bis Ende des Jahres einen Kindervorschlag erhalten, werden frühestens Ende Januar 2008 nach Kolumbien reisen, da zwischen Mitte Dezember und Mitte Januar keine Adoptionsprozesse in Kolumbien durchgeführt werden.

Wartezeit

Die Länge der Wartezeit ist aktuell sehr unterschiedlich. Wartezeiten von 1-4 Jahren sind zu verzeichnen.

Wir versichern an dieser Stelle noch einmal: AdA hat als Vermittlungsstelle keinen Einfluss auf den Zeitpunkt der Vermittlung. Oft werden wir gebeten, uns regelmäßiger bei Bewerbern zu melden und ihnen z.B. die verlängerte Wartezeit mitzuteilen. Es ist leichter, wenn SIE sich im halbjährlichen Abstand bei uns melden. Schauen Sie auch auf die ICBF-Liste auf unserer Internetseite.

Wartezeitseminar

Leider mussten wieder Wartezeitseminare abgesagt werden, weil sich zu wenige Teilnehmerpaare fanden. Auf der anderen Seite häufen sich die Nachfragen bezüglich der langen Wartezeit und der schwierigen Bewältigung dieser Situation. Wir geben die Hoffnung nicht auf, dass Sie doch noch unsere workshops in Anspruch nehmen und werden auch im Jahr 2008 diese weiterhin anbieten. Die Teilnehmer waren bisher sehr zufrieden.

PLZ-Gebiete 4 und 1

AdA Eschborn wird alle zukünftigen Bewerber aus dem Postleitzahlgebiet 4 betreuen. AdA München betreut zukünftige Bewerber aus dem PLZ-Gebiet 1.

Die nächsten Termine

11.11.2007 Bewerber- und Familientreffen in Berlin (PLZ Gebiet 0 und 1)

17.11.2007 Bewerber- und Familientreffen in Leichlingen (PLZ-Gebiet 4)

08.-10.02.2008 Nachbetreuungsseminar für Adoptivfamilien mit Kindern ab sechs Jahre (Themen: Wurzelsuche, Identität, Leistungsprobleme) - möchten Sie teilnehmen? Dann melden Sie sich bei AdA e.V. Eschborn.

Ihr AdA Team